
Arrachage de jussies le 23 juin :

objectif atteint

 
Ce samedi matin, nous nous 
sommes retrouvés, 20 
adhérents de l’ARLL et amis, 
avec Frank Quenault, 
responsable technique du 
SIABVELG, et une stagiaire 
pour nous attaquer aux jussies 
invasives sous un chaud soleil 
d’été, heureusement tempéré 
par une petite brise de nord-est.

 

Après quelques mots d’explication et 
distribution de sacs poubelle, trois 
équipes étaient formées deux pour 
Carreyre et une pour Longarisse.
Les jussies avaient beaucoup poussé 
depuis quelques semaines au point que 
les sacs disponibles n’ont pas suffi et 
qu’il a fallu faire des tas sur la berge. 
 

 

 
Le travail était parfois 
pénible là où la vase est 
épaisse, lorsque les 
jussies sont emmêlées 
avec d’autres plantes et, 
surtout, aux endroits où 
le pollen de pin qui flotte 
encore à la surface 
forme une mixture peu 
ragoutante. 

 
 

L’anse  de  Carreyre  a  pu être complètement 
traitée au cours  de  la  matinée,  de  la  Maison du 
commandant à l’extrêmité sud de la plage.
Nettoyage complet également de la pointe de 
Longarisse à la plage   du  Bernos,  ce  qui   
correspond   aux   zones  les  plus envahies et aux 
objectifs que nous nous étions fixés.
L’après-midi,  l’équipe  du SIAEBVELG est  revenue  
récupérer les sacs et les tas de jussies ; trois voyages 
du pick-up ont été nécessaires pour tout évacuer vers 
une aire de compostage.
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Christian Pitié
Président de l’ARLL

L’intervention a été l’occasion d’échanger avec les riverains, d’expliquer ce qui se passait et 
d’encourager ceux qui le peuvent à contribuer à l’entretien des rives à proximité de chez eux.
 

Malgré le soin mis à arracher aussi 
complètement que possible les longues tiges 
(parfois plus de 3 mètres) avec leurs racines, il 
est inévitable que les jussies repoussent d’ici un 
ou deux ans : il reste toujours quelques boutures. 
Toutefois, notre intervention montre que l’action 
des riverains peut permettre, avec l’aide des 
pouvoirs publics, de maîtriser l’invasion des 
jussies.

 
La situation est 
plus difficile avec 
les algues egeria 
et lagarosiphon 
qui après un 
démarrage tardif, 
s e m b l e n t 

particulièrement vigoureuses cette année, peut-être parce que les 
abondantes pluies de l’hiver ont renouvelé l’eau et apporté des 
éléments nutritifs. Les riverains peuvent seulement – et le font 
souvent – contribuer à sortir de l’eau les tiges coupées par les 
vagues et les bateaux qui s’accumulent sur les berges du côté au 
vent. Depuis quelques jours, ils sont parfois dépassés par les 
quantités qui s’amoncellent en une putréfaction nauséabonde.
 
Une action plus énergique de la commune et des syndicats 
intercommunaux est indispensable pour évacuer les algues 
collectées et faucarder les zones d’activités nautiques où les algues constituent un danger.
 
Merci à tous ceux qui se sont déplacés et particulièrement à l’équipe du SIAEBVELG, qui a 
apporté, soutien logistique, conseils et encouragements.
Merci aussi à tous ceux qui prendront le relais et interviendront au jour le jour à proximité de chez 
eux pour que notre cadre de vie à tous reste accueillant.
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